COLLEGE RAOUL DUFY



74 bis Rue Mazenod - B.P. 3013 69396 - LYON Cedex 03

Tél: 04.78.60.40.61 Fax: 04.78.60.12.91 Mél: ce.0690131t@ac-lyon.fr

La classe bilangue italien au Collège Raoul Dufy

À la rentrée prochaine votre enfant rentrera en 6ème et étudiera la langue anglaise. Au collège Raoul Dufy il aura la possibilité d'étudier aussi la langue italienne dès la 6ème.

L'avantage de la classe bilangue

- L'élève apprend de façon égale deux langues vivantes étrangères dès la sixième.
- Plus on débute l'apprentissage d'une langue étrangère tôt plus cet apprentissage est facile et efficace (meilleure acquisition de l'accentuation, du rythme, de la prononciation, du lexique...).
- L'élève étudie une autre langue que l'anglais pendant quatre ans et non pendant trois ans comme c'est très souvent le cas.

La classe bilanque : pour quels élèves ?

- La classe bilangue est ouverte aux élèves motivés et volontaires.

Le facteur motivation est particulièrement important car les élèves de la classe bilangue ont deux heures de plus sur leur emploi du temps en sixième (3 heures d'anglais et 3 heures d'italien contre 4 heures d'anglais pour une sixième « classique »). À partir de la 5ème et jusqu'à la 3ème incluse les élèves ont 3 heures d'anglais (comme tous les élèves) et deux heures et demie d'italien par semaine.

Les élèves qui ne choisissent pas d'étudier l'italien en 6ème

Les élèves qui ne font pas le choix d'étudier l'anglais et l'italien dès la 6ème devront choisir en 5ème d'étudier une autre langue vivante que l'anglais. Ils auront alors le choix entre l'apprentissage de l'allemand ou de l'espagnol à raison de deux heures et demie par semaine.

Le cours d'italien

- En italien les méthodes de travail sont variées : seul, à deux, en groupes, en utilisant parfois des lecteurs mp3 ou des tablettes.
- Le but du cours est d'immerger le plus possible l'élève dans la culture italienne en lui permettant de travailler à partir de documents italiens authentiques : chansons, extraits de films, de documentaires, articles de journaux, publications sur internet...

À l'issue de l'étude de ces documents l'élève est capable de produire lui-même des documents similaires : articles de journaux, publicités, court métrages, affiches, récits, poésies...

- Le lexique étudié est celui du quotidien et peut être utilisé immédiatement par l'élève s'il a l'occasion de parler avec des italiens.
- Il n'y a jamais de devoirs écrits à la maison. L'essentiel de l'apprentissage se fait en classe.

Quelques raisons pour apprendre l'italien

- De par sa ressemblance avec le français l'italien est une langue plutôt facile à apprendre (même s'il ne suffit pas d'ajouter des « o » et des « a » à la fin des mots pour savoir parler italien !).
- Les élèves découvrent et apprécient la richesse de la culture italienne (villes, monuments, artistes, spécialités culinaires...).

L'italien après le collège

Les élèves inscrits en classe bilangue italien pourront poursuivre leurs études dans le lycée général de leur choix et notamment au Lycée Ampère où une section euro italien est proposée ou au Lycée Jean Perrin qui propose une section Esabac afin de permettre aux élèves de préparer un double bac français / italien.

Pour tout renseignement vous pouvez contacter Mme Fiorletta: fiorletta.dufy@gmail.com